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奧斯堡信條    第一條「論上帝」 

一、背景介紹


自教會誕生後，許多異端邪說也隨之而來，

當中以對上帝錯誤的理解最為嚴重；因此，大部

分教會的信條或信仰告白都以此為首，強調信徒

應對上帝有正確的認識，奧斯堡信條也不例外。


第一條除了正面闡述對上帝的認識外，也列

舉了教會歷史上許多異端。如：摩尼教，主張善

惡二元論，認為耶穌並非道成肉身而是幻影。華

倫提努派，亦持善惡二元觀點，認為屬靈世界是

善的，物質世界是惡的。亞流派，主張聖子為聖

父高舉的超自然受造者，不具神性，在實存上遜

於父神。優諾米派，為亞流派中的極端主義者。

伊斯蘭教，只認定阿拉是獨一的神，視耶穌為先

知，神的兒子亦沒有被釘十字架。舊撒摩撒他派，主張耶穌與上帝不同性，視道為口中的

話語，聖靈是作用於萬物的創造動力；新撒摩撒他派，為反對三位一體的惟靈論者。


二、解釋說明


上帝是「三位一體」的神，永遠以父、子、聖靈三個位格存在，每個位格都是完全的

神，卻只有一神。三位一體這個詞語雖未曾在聖經出現過，但此乃聖經漸進的啟示。在聖

經中，父、子、聖靈同列的經文如下：耶穌受洗（太3：16〜17）、耶穌頒佈大使命（太

28：19）、保羅的祝福文（林後13：14）、彼得的問候詞（彼前1：2）。總之，三而一，

一而三，聖父、聖子與聖靈，自存、永存、至聖、至潔、全知、全能、同性、同等、同尊。

我們雖無法用理性或智慧完全理解，但卻是聖經確實教導，要叫我們信靠三一上帝。


三、現代意義與應用


在現代，「耶和華見證人」就是昔日的亞流派。在他們自行出版的聖經中將約翰福音1

章1節翻譯為：「在最初就有話語，話語跟上帝同在，話語是個神。」雖只是多加上「個」

這個字，卻顯出他們的神學主張：認為耶穌僅是眾神之一，父為至高、子為次神、聖靈又

更低一點，形成三個位格有三種本質的「三位三體」，我們需要提防這錯謬的教導。


此外，三位一體的概念展現了既合一又多樣的特性，我們可從男女婚姻關係及教會團

契生活來經歷和應用。在婚姻中，夫妻的角色正與父神子神的角色相對應（創2：24；林前

11：3；弗5：31）。在教會中，聖經教導我們人數雖多，卻同屬一個身子（林前12：

12）。這些都是以三位一體的概念為核心所延伸出的應用與教導。


（文∕厚賜堂 巫士椀牧師）


1

簡述：我們教會持守並教導：只有一神，有三個位格，俱各實存非從屬。

（礙於篇幅限制，信條內容請至總會網站瀏覽觀看）
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我的磐石  我的救贖 
感謝主！今天能在這裡作見証，心中充滿了感謝，也感謝在休養期間眾弟兄姊妹齊心

協力承擔聖工服事。在此希望能向大家分享，神如何在急難的日子作我的避難所。


一月廿二日晚上十點多，我在三民公園突然昏倒，面朝下著地、嘴巴因撞擊而流血。

我的小兒子立刻大喊救命，圍觀群眾中有一人立刻為我施行CPR，隨後消防隊接手CPR及

AED，情況稍微好轉。我被送往敏盛醫院，抵達時心跳再次停止，立刻緊急手術。無奈血管

堵塞嚴重無法裝入氣球及支架，需要改做心臟繞道手術。


然而此時已凌晨三點多，敏盛醫院無法施行手術，打電話求助其他幾家醫院皆拒收，

這時我的妻子心中焦急痛苦，她和同工們迫切向主禱告祈求，安排醫院為我動手術。感謝

神的憐憫，透過敏盛醫師安排了心臟權威的振興醫院接收，醫療團隊決定於早上八點半動

手術。主治醫師術前告訴師母，因為我的心臟停止過，術後可能有器官嚴重受損、需要洗

腎，甚至可能變為植物人。師母聽了，只能禱告，求主顯明大能的作為。


感謝主的恩典，醫師從小腿截取約三十公分的靜脈血管代替已堵塞的心臟動脈血管，

手術格外順利。整個過程我都安穩的睡著，不單手術順利、復原也很順利，反倒是身旁的

妻子和姊姊為我擔憂受苦。在此我要感謝我的妻子家人、幾位醫師、和那位不知名為我施

作CPR的陌生人，以及弟兄姊妹的守望代禱，更要感謝為我預備一切醫治和恩典的救贖主。


（文∕永生堂 劉春雄牧師）


人物專訪──愛慕天上的事  忠心服事到底 
在竹北勝利堂服事了四年多之後，陳

慕天教師於2020年5月3日按立為牧師。禮

拜中洋溢著讚美與感恩，也處處可見精心

的安排：前來證道的講員、詩班的獻唱與

會後準備給來賓的精美小禮品等等，都顯

出這場按牧禮拜的重要性並不亞於結婚感

恩禮拜。因此，我們就從婚禮與按立禮的

異同開啟了與陳牧師的訪談。


陳牧師提到，婚禮與按立禮都是「盟

約」，前者是與配偶所訂下的，後者則是

牧者與教會弟兄姊妹之間的承諾。正如夫妻雙方在在婚姻中要彼此承擔、互相幫補，當一

位牧者被教會按立時，不但牧者要委身，成為群羊的榜樣；教會弟兄姊妹也應當在主裡順

服牧者的帶領，並在教會各樣的事工上成為牧者的幫助者，同心建造基督的身體。


    另外，關於牧師的職份，陳牧師認為按立

成為牧師並不是代表自己已經夠好，而是更確

定這是從上帝而來的呼召。因著這個職份，自

己必須更忠心地傳講上帝的話語，施行聖禮，

將上帝的祝福與安慰帶給弟兄姊妹。最後，陳

牧師以自己的名字對他未來牧者的事奉留下期

許：「愛慕天上的事，忠心服事到底。」願這

期許也成為我們事奉的目標。
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